学校ホームページ http://kunitachi.ed.jp/jh01/

国 支 第 一 中 学 校 学 校 だ よ り 令和 5 (2023)年 6 月 号 6月 1 5 日 (木) 発行

心の教育の充実 ~思いやる心をもとう~

副校長 久保 光弘

新型コロナが5類に移行した先月8日以降1カ月がたち、生徒を取り巻く環境も大きく変化しています。換気等の感染対策を取った上ではありますが、授業では小集団での話し合い活動が増え、給食も前向きから班で向かい合っての給食も可能となりました。また、体育の授業や運動部活動ではマスクを外して声を掛け合いながら思いきりプレーしている様子も見られるようになり、体育大会ではクラスで団結し大いに盛り上がるなど、人間関係の深まりと共に休み時間の生徒の笑顔も以前より増えたように感じます。

それに対して、生徒の身体的な側面では、新型コロナ以外のウィルスに対する感染症への罹患率が増加傾向に転じているといわれています。本校での集団感染拡大等は今のところ見受けられませんが、国立感染症研究所の調査によると、1 医療機関あたりの患者数は、「R S ウィルス」で0.99人から1.95人と約2倍に増加し、「ヘルパンギーナ」の患者数も0.28人から1.33人と約5倍に急増しています。その理由として、感染予防対策による免疫力の低下など心配な面も表面化してきています。

この現象は、心の側面でも同じように起こっています。実際に全国の小・中・高におけるいじめの認知件数は、令和2年度では約51.7万件に急減しましたが、学校生活がほぼ平常に戻った令和3年度は、約61.5万件とコロナ禍前を上回りました。また、「いじめ防止対策推進法で定める重大事態」(子どもの心身や財産に重大な被害が生じたり、欠席を余儀なくされたりしている疑いが認められる事案)の件数についても、令和3年度は小・中・高で705件と、令和2年度の514件を挟んで、令和元年度の723件に迫る数値となっています。

この状況を踏まえ、身体的な側面を心の側面とリンクさせてみると、感染症は「いじめ・からかいなどの人間関係のトラブル」、免疫力は「互いを認め合う心・コミュニケーションの力」、集団感染拡大は「いじめの重大事態」などと置き換えることができます。実際に、この1カ月の生徒の様子を見ていると、思ったことをあまり考えずに表現してしまうことで相手を傷つけてしまったり、お互いの距離感がうまくつかめずに気持ちが思ったように伝わらない、うまく受け取れない等の相談が増えています。生徒も試行錯誤を繰り返しながら経験を積み、より良い人間関係を築きたいと努力をしている表れなのかもしれません。

そう考えると私たち大人がこれからすべきことは、増加するであろう心の感染症(いじめやからかい)に対して、子供の心の免疫力(認め合う心)を高めていくことになります。そしてマスクを外した日常生活(人間関係を深める)に戻しつつ、心の集団感染拡大(いじめの重大事態)を早期発見、予防していくことが大切であると考えます。

上の表題は、本校の教育目標であり、学校経営方針の重点目標です。今年度は道徳の授業をはじめとして様々な教科や行事、委員会活動、ボランティア活動等を通して、人権や多様性について考える機会を増やして心の教育を充実させていきます。そして、生徒が人と人とのつながりに気付き、互いが支え合っていることを感じ、互いを認め、感謝し合えるような思いやりの心を育んでいきます。御家庭や地域でも、ぜひ本校の取組をきっかけとして様々な場面で子供と関わる場面を作り、たくさん話をしていただけると助かります。

第77回 体育大会の応援ありがとうございました。

延期にはなりましたが、6月6日(火)に結果的には丁度良い天候で体育大会を無事に行うことができました。今年度の体育大会は、練習の段階から実行委員長を中心とした実行委員会が全校生徒を引っ張り、種目についても実行委員会でルール等を相談し、走るのが苦手な人も参加しやすいような工夫を加えて実施しました。部活動対抗リレーでは、先生チームも出場するなど盛り上がりました。平日にもかかわらずたいへん多くの方々に参観をいただき、生徒達もいつも以上の力を発揮できたのではないかと思います。応援ありがとうございました。



国立一中 第77回 体育大会の成績

曾 優 勝 3年1組 2年3組 1年4組

* 準優勝 3年4組 2年1組 1年1組

歴代記録更新 1500m走 記録 4分43秒92

全校種目 大縄跳び 連続回数部門 第1位 3年1組 67回(過去最高記録!)



1年 スクール・バディ講習

5月16日(火)に国立市の子ども人権オンブズマンの掛川さん、片山さんとスクール・バディ・サポートの齋藤さんをお招きして、いじめについて、子どもの権利について、そしていじめ防止の取組を行うボランティアである「スクール・バディ」について講演していただきました。スクール・バディには1年生は9名が手を挙げてくれて、すでに11名の先輩達と一緒にスクール・バディ新聞を作成するなどいじめ防止に向けた取組を始めてくれています。

花植えボランティア始動!

今年も大学通りの一橋大学前の信号の南側にある「一中花壇」に花苗を植えます。今年度は約30名の生徒がボランティアに参加してくれました。

5月31日(水)には国立市の花と緑と水の協議会の方々と一緒に花壇の草取り作業などを行い、6月12日(月)には地域の方と一緒に花の色や種類に合わせたレイアウトをみんなで検討しました。6月23日(金)の午後に花植えを行う予定です。ぜひ通った際には御覧ください。

6月・7月の主な予定

|6月

16日(金)教育実習終(保体) ASS あり 3年上級学校の先生の話を聞く会⑥

20日(火)心臟検診二次

21日 (水) 期末試験 (英・社・美)

22日(木)期末試験(国・数・音)

23日(金)期末試験(理・技家・保体)

放: 花植えボランティア・古武道体験教室

26日(月)⑥カット 3年復習確認テスト①~⑤ 水泳指導始 2年がん教育⑤ 放:熱中症対策講座 po

27日(火)⑥カット 避難訓練

28 日 (水) ⑤カット(②③④学の授業) ASS あり SC 相談日 ※3-2 は⑤校時研究授業を実施します。

29日 (木) 放:1年スクール・バディ・サポート講習会

30日(金)進路説明会・修学旅行保護者会(3年⑥カット)

|7月|

3日(月)2年人権出前授業⑥ 専門委員会

4日(火)中央委員会

5日 (水) SC 相談日 ASS あり

6 日(木)生徒会朝礼

7日(金)2年校外学習(鎌倉方面)

11日(火)避難訓練

12日 (水) SC 相談日 ASS あり

13 日 (木) X 線健診予備日

14日(金)3年卒業生の話を聞く会⑥

17日 (月) 海の日

18日(火)薬物乱用防止教室⑥

19日 (水) 給食終 (③後給食) 大掃除 (ジャージ登校) SC 相談日

20日(木) セーフティ教室 終業式

21日(金) 夏季休業日始~8月28日まで

